
Ecole Elémentaire Robert Schuman
Avenue Foch – Le Roussay

91580 ETRECHY

Procès verbal 
du Conseil d'école

Conseil d'école n° 1 Date : 10 Novembre 2009 Durée : 2h

Participants
Représentants des parents d'élèves : 

 - Mme MONCHATRE Delphine
 - Mme PERCILLIER Laurence
 - Mme LE CORRE Nadine
 - Mme REMOND Martine
 - M. LABBEY Olivier
 - Mme RAVENEL Hélène
 - Mme ZBOGAR Sophie
 - Mme MERICI Gisèle

 Enseignants 
-Mme DEHOCQ Nathalie (CP-CE1)
-M. RONGIER Bruno (CE1-CE2)
-Mme LUCAS Hélène (CE2-CM1)
-M. DUVAL Stéphane (CM1-CM2)
-M. LAURENT Gilles (CM2 et Directeur) 
-Mme BOURGES Fabienne (RASED Egly)

Absents excusés :
 - Mme LAUBIN (Enseignante CM1-CM2)
 - Mme BLEIN (Enseignante CP)Représentant la mairie : 

-Mme BATREAU
(Maire Adjoint aux affaires scolaires)

Président de la séance : M. LAURENT         Secrétaire de Séance : Mme DEHOCQ

Ordre du jour : 
>Règlement intérieur de l’école 
>Règlement intérieur du conseil d’école 
>Bilan de la rentrée: effectifs, commandes
>Point coopérative
>Projets des classes pour l’année scolaire
>Questions diverses:

- Quelle sera l'organisation de la fête de fin d'année ?
- Comment s'organise le service du temps périscolaire après 16h30 (surveillance des 

enfants)?
- Est-il possible d'obtenir du personnel de surveillance supplémentaire le midi ?
- Y-a-t-il des travaux envisagés dans la cantine ?
- Peut-on organiser dès maintenant un aménagement de la semaine scolaire pour le 

pont de l'Ascension ?
- Des gilets jaunes seraient-ils prévus aux heures d'entrée et de sortie des classes sur la 

chaussée ?

Compte-rendu : 
Accueil des représentants de parents nouvellement élus. On compte 85 suffrages sur 225 votants, ce 
qui est en légère hausse par rapport à l'an dernier, avec une participation de 37,78%.
En prélude à ce conseil, Mme BOURGES, maître E du RASED, expose son intervention dans l'école 
ainsi que la réorganisation du service du RASED pour cette année scolaire.
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   1. Règlement intérieur de l'école:
Un ajout a été réalisé en début d'année pour coller à la circulaire de rentrée. Il s'est agit de mettre en 
lumière l'exclusion de toute forme de discrimination dans l'école. Après explications du directeur,  le 
Règlement est adopté à l'unanimité.

   2. Règlement intérieur du conseil d'école:
Afin de fixer l'organisation du conseil (droits et devoirs des membres), le règlement intérieur (voir pièce 
jointe) est lu et explicité par M. LAURENT. Il est adopté à l'unanimité.

   4. Bilan de la rentrée.
       > Effectifs:
Par niveau: CP:21, CE1: 30, CE2: 25, CM1: 30, CM2: 30  soit un total de 136 élèves 
Par classe: CP (Mme BLEIN): 21, CE1 (Mme DEHOCQ): 22, CE1-CE2 (M.  RONGIER): 8+15, CE2-
CM1 (Mme LUCAS): 10+13, CM1-CM2 (Mme LAUBIN-M. DUVAL): 17+6, CM2 (M. LAURENT): 24
Soit 69 filles, et 67 garçons.

       > Fournitures:

M.  LAURENT  informe  le  conseil 
de  l'utilisation  des  crédits 
municipaux alloués à l'école.  Les 
crédits  sont quasiment épurés (à 
l'exception  du  budget 
Investissement  reportable  en 
2010).

Le  crédit  investissement  a 
notamment été utilisé pour l'achat 
de  5  mini-PC,  en  anticipation  du 
projet  de  la  caisse  des  écoles 
d'équiper  les  écoles  de  la 
commune  en  matériel 
informatique.  Cet  achat 
correspondait  à  un besoin  rapide 
des  classes  pour  des  projets 
d'écritures  auxquels  la  salle 
informatique  existante  ne  pouvait 
toujours répondre.

       > Travaux:
Peu de travaux réalisés en dehors de la réfection du sol de l'entrée, de la pose (controversée) de la  
palissade sur le grillage mitoyen à la maternelle. M. LAURENT prévoit à ce sujet de se rapprocher des 
services techniques pour évoquer la possibilité « d'habiller » ladite palissade de plantes grimpantes 
(principe de mur végétal).
Pour ce qui est des petits travaux de maintenance, les demandes sont plutôt satisfaites.
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Crédit fonctionnement Attribué
Papèterie, consommables 826,25 €
Matériel de sport 278,95 €
Classes fournitures
Classes livres et fichiers éditeurs
Sorties scolaires (transports)

Restant 15,08 €

Crédit Investissement Attribué

Restant 202,61 €

Crédit BCD Attribué 255,00 €
Abonnements BCD 179,00 €
Albums Anglais 55,54 €

Restant 20,46 €

Crédit Direction Attribué 128,00 €
papèterie direction et petit matériel 127,52 €

Restant 0,48 €

9 630,00 €

1 756,01 €
2 806,01 €
1 387,00 €

Fichiers photocopiables, matériel 
pédagogique divers 2 560,70 €

1 900,00 €
Équipement informatique (boitiers CPL)       
Achat de 5 mini-pc+extension garantie 1 697,39 €



   5. Point coopérative.
M. LAURENT présente le compte-rendu financier de la coopérative pour l'année scolaire 2008-2009.

6070: paiement du photo, bulbes, tombola                         7070: recettes des photos, op. bulbes
6180: coop de classes, USEP, BCD, sorties...                    7080: coop de classes non utilisées
6282: contrats MAIF                                                            7410: dotations caisse des écoles
6500: autres charges fête de l'école (nourriture)                 7500: recettes fête de l'école

M. LAURENT remercie les parents contrôleurs aux comptes, Mme MONCHATRE et M. LABBEY, et 
note l'importance des dotations de la  caisse des écoles dans le  fonctionnement  de la  BCD :  ceci 
explique l'équilibre (et le léger bénéfice atteint) entre dépenses et recettes. Il va de soi que si cette 
dotation s'amenuisait, il faudrait rechercher d'autres moyens de fonctionnement.
Il est rappelé que les parents qui le souhaitent peuvent à tout moment avoir accès aux comptes de la 
coopérative. Cependant, il demeure une erreur dans les comptes dus à la mauvaise imputation d'un 
chèque de 250€ par la BRED : ceci explique la différence entre le solde du bilan et le solde de début 
d'année. Nous espérons que la situation sera réglée au plus vite.

Situation actuelle du compte:

En italique, les opérations prévues, non réalisées à la date du conseil.
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Date Opérations BANQUE CAISSE

Entrées Sorties Entrées Sorties
Report 4660,32

15/10/20 09 produit  ven t e calendriers 2009 55,0 0 4715,32
15/10/20 09 1 50,00 4565,32
15/10/20 09 1 50,00 4415,32
15/10/20 09 1 50,00 4265,32
15/10/20 09 1 50,00 4115,32
15/10/20 09 1 50,00 3965,32
15/10/20 09 1 50,00 3815,32
15/10/20 09 cot is USEP  2009 -2010 7 98,60 3016,72
20/10/20 09 achat  lect eur DVD Int er 29 ,90 2986,82
05/11/20 09 8 ,07 2978,75

- recettes Photos 2490 ,30 97 ,0 0 5566,05
- paiement photographe 65% 161 8,70 3947,36

Situation 
générale

avance coop é DEHOCQ
avance coop é BLEIN
avance coop é RONGIER
avance coop é LUCAS
avance coop é LAURENT
avance coop é LAUBIN

Achat  5  blocs m ult ip rises Brico Dépôt

Compte de fonctionnement  général du 1er septembre 2008 au 31 août 2009

CHARGES PRODUITS

6070 Achats  de produits de cession 7070 Ventes de produits de cession

6180 Charges d'activités éducatives 7080 Produits des activités éducatives 555,80

6281 175,20 7410

6282 Assurance(s) versée(s) 104,33 7420 Subventions d'associations 0,00

6500 Autres charges courantes 488,04 7500 Autres produits courants

6800 Budget de gros équipement 0,00 7700 Produits exceptionnels 0,00

Total des charges (A) Total des produits (B)

Résultats de l'année 2008-2009 (B - A) (+/-) 65,10

BILAN simplifié au 31 août 2009
ACTIF PASSIF

Soldes des com ptes au  31/08/2009

512 BANQUE (au 31/08/2009) 4457,47 110 Report à nouveau au 01/09/2008 4845,22
+

530 CAISSE 452,85 Résultats de l'année 2008/2009 65,10

Total de l'actif 4910,32                    Total du passif 4910,32

3 339,01 3 814,40

5 190,43

Cotisations versées à l'OCCE Subven t ions Et at , co llect iv it és locales 2 448,66

2 543,25

9 297,01 9 362,11

=



 6. Actions liées au projet d'école.
En préambule, M. LAURENT rappelle succinctement les grands axes du projet d'école.

                                  a- Maîtrise de la langue française: 
Projet décliné selon les classes: productions d'articles pour le site de l'école (CE1, CE1-CE2, CE2-
CM1,  CM1-CM2,  CM2),  Rallye  lecture  en  ligne  (CM2 puis  CM1-CM2).  Mme DOUBLET intervient 
toujours  en  BCD.  Les  classes  sont  séparées  en  demi-groupes  :  ce  qui  permet  à  l'enseignant  de 
conserver un groupe en classe pendant que l'autre groupe est en BCD avec Mme DOUBLET (activité 
conte et prêt de livres).

                                  b- Culture scientifique et technique: jardin pédagogique.
Pour ce début d'année, ce volet est laissé de côté et sera réactivé au printemps.
 

                                  c- Autonomie et initiative:
Pour développer l'esprit sportif et associatif, nous nous appuyons sur les interventions hebdomadaires 
de Romuald LAILLE, sur les rencontres de circonscription, mais aussi sur les choix des rencontres 
USEP. Ainsi, les CM1-CM2 et CM2 ont eu une journée escalade-randonnée, et participeront à la « Fête 
du Vélo » avec un déplacement à Linas, en vélo. 
L'équipe enseignante a veillé  à faire des choix  complémentaires entre les  diverses offres,  afin  de 
couvrir divers domaines de l'EPS.

                                   d- Education artistique et culturelle: école ouverte aux arts.
L'équipe enseignante compte bien renouveler les visites culturelles sur Paris.
Par ailleurs, la municipalité organisera cette année encore les mini-concerts à la salle J. Monnet.
Deux classes se rendront à l'exposition sur les fossiles et sur le site géologique d'Auvers St Georges,  
dans le cadre de la fête de la science.
Enfin, 3 classes de l'école bénéficieront d'interventions du conservatoire (2 en danse et 1 en chant).  

                                    e-Aide aux enfants en difficulté.
Le dispositif d'aide aux enfants sur le temps du midi reste inchangé : 4x30 minutes le midi de 12h50 à 
13h20, avec des décrochages dans les semaines qui précèdent les vacances scolaires. 

      7. Questions diverses:
- Grippe A – H1N1 : 
      Des fioles de lotion hydroalcooliques ont été mises à disposition dans les écoles par la commune.
- Quelle sera l'organisation de la fête de fin d'année ? 
      Une organisation différente, la salle J. Monnet ayant été réservée pour une soirée avec spectacle. 

Plus d'informations ultérieurement.
- Comment s'organise le service du temps périscolaire après 16h30 (surveillance des enfants)? 

Mme Batréau souligne qu'un effort va être fait pour améliorer la surveillance tant le midi (animateur 
supplémentaire) que le soir.

- Y-a-t-il des travaux envisagés dans la cantine ? 
      En dehors d'éventuels travaux de peinture, rien n'est budgété spécifiquement.
- Peut-on organiser dès maintenant un aménagement de la semaine scolaire pour le pont de 

l'Ascension ? 
      La communauté de communes attend d'obtenir une réponse unique de tous les groupes scolaires 

des différentes communes. Dès qu'une décision unique est trouvée (on s'oriente vers un échange 
du vendredi 14 mai avec le mercredi 12 mai), la mairie nous le fera savoir.

- Des gilets jaunes seraient-ils prévus aux heures d'entrée et de sortie des classes sur la chaussée ? 
Ce dispositif  n'est pas prévu en mairie.  Mme Batréau souhaite qu'il  soit  fait  appel au civisme des 

parents. Des rondes de la police municipale seront accentuées. On peut envisager la mise au point 
d'un pédibus, qui permettrait à des enfants voisins d'aller à l'école à pied, accompagnés.

Fait à :  ETRECHY
Le : 10 Novembre 2009

La secrétaire de séance:
Mme DEHOCQ Nathalie

Le président du conseil d'école
M. LAURENT Gilles
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